

令和元年度第3回原町区地域協議会 会議録

1 日時 令和元年6月3日(月)

2 場所 市役所東庁舎第一会議室

3 会議時間 開始 午後 13時30分
終了 午後 14時15分

4 出席委員(12人)

会長 高野 博幸	副会長 山城 雅昭	委員 西山 良雄
委員 猪野 昇	委員 野地 健一	委員 西 祥一
委員 渡部 順子	委員 高玉 智子	委員 光井 仁美
委員 宮下 亨	委員 岡崎 由佳	委員 齋藤 実

5 欠席委員(3人)

委員 渋谷 克之	委員 中澤 邦子	委員 鈴木 清重
----------	----------	----------

6 説明のため出席した者の氏名

小高病院事務課事務長	大井 真澄
小高病院事務課総務係長	高野 真至
総合病院経営管理課長	能勢 成人
総合病院経営管理課経営企画係長	内城 弘志

7 出席した事務局職員

庄子 まゆみ 佐々木 忠 柚原 良洋
渡部 広太 金子 明日香

8 担当書記

米田 千江美

9 本日の会議に付した案件

(1) 報告事項

南相馬市病院事業の設置等に関する条例の一部改正について

(2) その他

- ① 原町区地域協議会開催予定日について
- ② 先進地視察研修について

10 署名委員

委員 西 祥一 委員 渡部 順子

1 開会

■原町区地域振興課長

委員の皆様には、お忙しいところご出席いただきまして誠にありがとうございます。定刻になりましたので、ただいまより令和元年度第 3 回原町区地域協議会を開会いたします。

2 委嘱状交付

■原町区地域振興課長

はじめに委嘱状の交付を行います。

先に、濱田賢次委員、渡邊国弘委員が辞職されました。後任として新たに委嘱されます方に委嘱状の交付を行います。お名前をお呼びいたしますので、恐れ入りますが、その場でご起立くださいますようお願いいたします。

なお、本日、市長は別公務で欠席の為、代理で復興企画部長兼原町区役所長の庄子まゆみより委嘱状の交付をさせていただきます。

初めに、原町区 P T A 連絡協議会よりご推薦されました 光井仁美様
(委嘱状交付)

■原町区地域振興課長

どうぞ、ご着席下さい。

次に、ふくしま未来農業協同組合よりご推薦されました野地健一様
(委嘱状交付)

■原町区地域振興課長

どうぞ、ご着席下さい。

次に、本日の会議の成立要件について事務局から報告いたします。

事前に、渋谷克之委員、中澤邦子委員、鈴木清重委員から欠席の報告を頂いております。委員 15 名のうち、本日の出席委員は 12 名で過半数を超えておりますので、本会議は成立していることをご報告いたします。

3 会長あいさつ

■原町区地域振興課長

次に、原町区地域協議会 高野博幸会長よりご挨拶を頂戴いたします。

◇会長

(会長あいさつ)

4 議事

■原町区地域振興課長

ありがとうございました。

初めに、今回新たに委嘱された委員の方がいらっしゃいますので、皆さまの前に配置しておりますマイク的使用方法についてご説明いたします。

(説明)

では、これより「次第 4 議事」に入りますが、ここからは、会長に座長をお願いし、会議を進めて参りたいと思います。会長、よろしく申し上げます。

◇議長

それでは、次第により議事を進めてまいります。

はじめに、会議録署名人の指名ですが、会議録署名人には、西祥一委員、渡部順子委員を指名します。

次に、書記の指名ですが、書記は原町区地域振興課 米田主事を指名します。

◇議長

それでは、報告事項に入ります。「南相馬市病院事業の設置等に関する条例の一部改正について」担当課から説明をお願いします。

■小高病院事務課

(説明)

◇議長

ただ今説明をいただいた内容について質問はございますか。

◎齋藤委員

パブリックコメントも終了して予定どおり進むと思うのですが、実際に解体を行って、新しい病院の建物を建てていく際に、一定の期間があると思います。その際に、医師や看護師の確保という非常に重要なことが出てくると思うのですが、その辺についてはどのように考えているのかについてまずお伺いしたいと思います。

もう一つは、医師住宅の解体というお話がございましたが、確かお試しハウスとかという形で何か使われていたんじゃないかと思うのですが、その辺との関係はどのようになっているか教えていただければと思います。

■小高病院事務課事務長

一点目の医師や看護師の確保の状況等々についてのご質問についてですが、今般の診療所の移転は、再編計画に基づき、まず無床の診療所をつくりますということで説明させていただいたところでございます。まず第一歩が、今回の内容になってございます。

そして、医師や看護師の確保については、財源を確保した段階で、今回の段階を経た上で、その先のステップ4に基づくものになってきます。今回報告させていただく内容については、その前の段階でございましたので、現時点では、関連する財源と医師や看護師の確保等につきましても、調整中でございます。そのため、この場で詳細についてご説明することは、申し訳ございませんが出来かねます。

また、二点目の医師住宅とお試し住宅の関係についてですが、こちらは7棟の医師住宅のうち、2棟についてはお試し住宅として存続し、それ以外は解体する予定でございます。

◎猪野委員

よく分からないところがあるのですが、資料3ページに関連して、小高診療所の移転期間についてはいつまで続くのか。仮住まいの所にずるずると配置されたままになってしまうのか。それで本当に病院の施設という状態は確保できるのか。そこら辺が非常に不明確なので、担当者としては建物の移転期間等についての見通しをどんなふ

うに考えているのかを教えてください。

■小高病院事務課事務長

スケジュールのご質問かと思います。今回、診療所を保健センターのほうへ一時移転します。こちらについては、今ほど病床再編計画について説明させていただいたところですが、病床等については、財源等の調整に時間が必要となってきます。加えて、小高の地域医療のあり方についても、環境変化があったことから、さらに、そうしたことも踏まえながら検討し、今年度中にその方向性を示したいと考えております。

保健センターから戻る場所についても、元の場所に戻るのか、あるいは別の場所に建設するののかについては、選択肢がさまざまにありますので、地域の方々ともご相談させていただきながら、今年度中に具体的な方向性を示していきたいと考えております。

◎猪野委員

そうしますと、年内にその病院の形態について、結局有床か無床かということの方向性を持ちながら、建物そのものについては、設計も含めた考えを年内のうちに決めていきたいということでしょうか。

■小高病院事務課事務長

ある一定の方向性についてお示ししたいと考えております。先ほど述べた財源や人の確保につきましては、相手があることでございますので、具体的にここまでというのは現段階で明言することは難しいところでございます。方針としまして、診療所をどのような形で、どこに設置するのかというところは、ある程度のところを今年度中に示していきたいと考えているところでございます。

◇議長

資料1の一部改正の概要ということで、3番の小高病院の取り扱いに関するものと関連はあると思いますけれども、とりあえずは、条例の一部改正はこのようになりましたということのご理解をいただくということの段階になるかと思います。一方で、その先のスケジュールにつきましては、今担当者のほうからご説明がありましたように、今年度中に方向性を出すということです。その段階にならないと予算も決まらないということで、猪野委員さんのご心配は理解できますが、なかなか現段階では、お答えいただけない部分もあるかと思います。

◎西山委員

前回の地域協議会のパブリックコメントにかける前の段階で、現在の病院は解体しなきゃならないということと、解体後の今後のあり方についても、ある時期をもって検討を進めていくという話を伺ったように私は受け取っていました。予算とかも含めても、現在の病院の解体とあわせて、いろんな将来像についても検討していくということで理解してよろしいでしょうか。

■小高病院事務課事務長

西山委員のおっしゃるとおり、解体のスケジュールについては、今年度実施するということは決定事項でございまして、あわせて今後の診療所のあり方につきましては、

地域医療のあり方も含め検討していきたい。

◇議長

他にございませんか。

(「なし」と呼ぶ声あり)

◇議長

他に質問がないようですので報告事項はここまでとします。

5 その他

◇議長

次に、「次第5 その他」ですが、事務局から何かございますか。

■事務局

(事務局から以下の二点についてご案内)

- ①今年度の原町区地域協議会開催予定日について
- ②先進地視察研修について

◇議長

ただ今事務局から説明にあった次回、第4回原町区地域協議会の開催について、次回開催予定日についてご都合の悪い方には、大変申し訳ないのですが、その他の方については、開催までお日にちがあるので、可能な範囲で調整頂ければと思います。

委員の皆様から他に何かございますか。

◎山城委員

市の方でロボットテストフィールドについて、もっと分かりやすい説明のあるパンフレット等を作ってもらいたい。

■復興企画部長兼原町区役所長

今月の6月1日号のみなみそうま広報紙にロボットテストフィールドの特集が組まれていたかと思います。いろんな施設の概要なども掲載されていたのですが、まず、それをご覧になっていただきたいと思います。ロボットテストフィールドは、今年度に供用開始ということで整備が大体出来上がります。去年この地域協議会で10月にいらしたと思いますが、そのときよりも、今は、いろんな施設が出来ておりますので、もう一度行かれてもいいのかなというところもございます。

あと、只今、山城委員におっしゃって頂いた資料の話については、担当課のほうでビデオ等も作成しているようですので、そういうものを見ながら改めて勉強する機会なども設けることはできます。資料のほうは、担当課のほうで作っていたと思いますので、それは、改めて皆さんのほうにお配りするようにご準備したいと思います。

また、せっかく山城委員からお話を頂戴しておりますので、私たちのほうからもご提案がございました。この会については、さまざまな課からの問題提起及びパブリックコメントの報告、または議会に上程する条例などのご審議をしていただく会になりますが、それとは別に、皆さんがこういうテーマで南相馬のことをもっと知りたいとか、今こういう問題はどうなっているのかということについて、この場で担当課に来ても

らい勉強する場にするというのも、この場の一つの使い方かと思っております。今、事務局のほうから、秋に行く視察研修のテーマ等について、皆さんに次の会議でお聞きしたいとのことを申し上げましたが、今年度については、希望があれば、市内の現場視察に一緒に行ったり、担当課を呼んで勉強したりするように取り組んでまいりたいと考えておりますので、皆さんからもご提案をいただければと思います。

◇議長

ありがとうございました。勉強の場として、皆さんのほうから何か知りたいことがありましたらということですので、ぜひご提案頂ければと思います。

◎齋藤委員

庄子さんからのご提案は、大変すばらしいことだと思いました。なお、今、南相馬市内で泉官衙遺跡というものが、非常に重要な遺跡であるということがわかってきたようです。私も市民検討会の一員として、何度も勉強会に出ているのですが、そこを観光や交流人口の拡大、あるいは教育などの目的にどのように活用するのか。恐らく先進地では、そういうものを子供から大人まで、分かりやすく伝える施設をつくっているところがあると思うんですね。

小高にも浦尻貝塚というところがございまして、私も自分の団体で、何度も縄文体験をやってみようというイベントを企画し実行しています。浦尻貝塚の市民検討会議も参加しています。

ですから、文化財課の方に来ていただいて、南相馬市内にはこういうものがあり、その活用方法について、各分野から選出されている委員の皆様に説明していただければと思います。

また、可能であれば、そういった先進地を見に行き行ってヒントを得るといような流れが好ましいのではないかなと思っています。

そして、もう一点は、昨年度に提出しました意見書が、その後、担当のほうからどのように進んでいくのかという説明が具体的な形で示されていなかったと思います。そこについても、可能であれば、受けたいと思っています。

■原町区地域振興課長

前回お話いただきました海の関係を含めて、宿泊施設やキャンプ場の整備についてご意見をいただいた件については、昨年度において、市のほうから回答させていただいたということを確認させていただきました。

また、今後のあり方についてですが、担当課である都市計画課の方からは、まだ具体的に予算等を含めたものが明確になっていないという状況であります為、逐次状況を報告できるような段階にはなっていないということを確認させていただいたところであります。

例えば、パブリックコメント、あるいは関連した計画の段階でどういうものが必要だという具体的なものが出てきた段階で、改めて、地域協議会のほうにも情報提供させていただきながらご意見を頂戴するという形にさせていただきたいというのが、市の考え方です。現時点では、具体的なものがまだ整理されていない状況でございますので、進捗状況等についても、逐次報告できるような形になっていないというのが現状でございます。

◎西山委員

昨年度の回答書の中では、グリーンパークを含めた利用計画の中で、利用の形を考
えていくという回答でした。私は、高平地区の区長会の会長をやっておりますが、現
在、高平地区であそこのシーサイドパークの活用について、地域全体でまとめており
ます。市の回答は、グリーンパークを活用するという話だったのですが、グリーンパ
ークは、これから中間貯蔵に持ち出すのに相当の年数がかかります。そうすると、あ
と4～5年は全然前に進まないという形になるわけです。

そうではなくて、私どものほうでは、違う場所をキャンプ場にしてもらいたいとい
う要望をまとめて市に出そうとしております。都市計画課からは、必要であれば要望
書を出してもらいたいという話も出ていましたので、今後開催予定の市政懇談会にお
いて、相当突っ込んだ形での要望を申し上げていくという段取りになっております。

なお、グリーンパークについては、部分的な活用ではなく、市として全体的な活用
をどうしていくかという検討は、将来に必ず必要になってくるはずです。

現在、メモリアルパークの建設が始まりましたので、それを含めて、あそこはいず
れ、総合公園になるのですよね。その中で、どういうふうな配置でキャンプ場を置く
かということは、地元で検討してまとめ、今後の課題として議題に上っていくと思
いますし、地域としても要望を申し上げていきたいと思っています。

◇議長

いろいろな情報をありがとうございました。

それで、庄子さんの方からは、勉強の場ということで、お話頂きましたが、本日、
齋藤委員のほうから文化財に関するお話もございましたので、ぜひ、その中または、
研修等の方で案として生かしていただければ大変助かります。

他に何かございますか。

(「なし」と呼ぶ声あり)

◇議長

なければ、第4回原町区地域協議会につきましては7月2日(火)の開催といたし
ます。以上で本日の日程は全て終了となります。ありがとうございました。

6 閉会

午後2時15分終了

■原町区地域振興課長

大変貴重なご意見をいただきまして、誠にありがとうございました。

今後についても、第4回、第5回とまだ続きますので、ご意見をいただきながら、
市政発展に向けて対応したいと考えております。よろしく願い申し上げます。

以上をもちまして、第3回原町区地域協議会を閉会といたします。ありがとうございました。

以上のとおり相違ありません。

会長

高野 博幸

会議録署名人

渡部 順子

会議録署名人

西 祥一